

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -

IF20003 Donostia

CIF

P2007

400A /

TEE/R

EL

01200

697

10655

n 1

2011-

06

MOCIÓN DE CONTROL

SOBRE LA APLICACIÓN DE LA ESTRATEGIA VASCA PARA PERSONAS SIN HOGAR EN SAN SEBASTIÁN

Olaia Duarte López, concejala del grupo municipal EH BILDU, al amparo del artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta esta moción para su debate en el Pleno. La moción es consecuencia de la interpelación sustanciada en la Comisión de Servicios a las Personas el 19 de octubre de 2020.

JUSTIFICACIÓN

En 2015, el Estado español aprobó la *Estrategia Nacional para las Personas Sin Hogar*. En estos cinco años transcurridos, sólo el 38 % de los objetivos y medidas recogidas en la Estrategia se han implantado. La mayor carencia continúa en el derecho a la vivienda. En este sentido, la evaluación prevista para el año 2020 ha quedado suspendida, porque se reconoce que no ha habido ningún avance.

El 18 de abril de 2018, el Gobierno Vasco –a través del Departamento de Empleo y Políticas Sociales y del Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda–, las diputaciones forales de Álava, Bizkaia y Gipuzkoa, Eudel y los ayuntamientos de Bilbao, Vitoria-Gasteiz, San Sebastián, Barakaldo, Getxo, Portugalete, Irún, Santurtzi y Llodio suscribieron un acuerdo interinstitucional para el desarrollo de la *Estrategia Vasca para Personas sin Hogar* para 2018-2021.

Las partes firmantes afirmaron que, gracias a esta estrategia, el número de personas que pernoctan en las calles de los grandes municipios de la CAV se iba a reducir de forma notable —por lo menos en un 20 %— para el 2020. En general, el 2018 se contabilizaron 435 personas más en situación de calle que en el 2016. En vista de que en nuestra ciudad se duplicó el número de personas que se encuentran en situación de calle desde el recuento de 2016 hasta el de 2018, en el pleno de septiembre de 2019 se presentó la siguiente moción de control:

- 1.- El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que desarrolle, con medidas concretas, un plan para aplicar en San Sebastián los objetivos de la *Estrategia Vasca para Personas Sin Hogar*.
- 2.- El Ayuntamiento Pleno insta al Gobierno municipal a que comparta este plan con los agentes sociales que trabajan en la calle.

La falta de recursos para las personas que viven en situación de calle ha aumentado, sobre todo en tiempos de confinamiento. El Ararteko, mediante una recomendación publicada el 5 de junio de 2020¹, instó a las administraciones públicas vascas a dar continuidad a los

¹ [http://www.ararteko.eus/contenedor.jsp?](http://www.ararteko.eus/contenedor.jsp?seccion=s_fnot_d4_v1.jsp&title=ITXIALDIAN+ETXEGABEAK+ARTATZEN+EGIN+DITUZTEN+AHALGINAK+EGITEN+JARRAITU+BEHAR+DUTE+EUSKAL+ADMINISTRAZIO+PUBLIKOEK&contenido=13439&tipo=8&nivel=1400&layout=contenedor.jsp&codResi=1&language=es&codMenu=395&codMenuPN=1&codMenuSN=376)

[seccion=s_fnot_d4_v1.jsp&title=ITXIALDIAN+ETXEGABEAK+ARTATZEN+EGIN+DITUZTEN+AHALGINAK+EGITEN+JARRAITU+BEHAR+DUTE+EUSKAL+ADMINISTRAZIO+PUBLIKOEK&contenido=13439&tipo=8&nivel=1400&layout=contenedor.jsp&codResi=1&language=es&codMenu=395&codMenuPN=1&codMenuSN=376](http://www.ararteko.eus/contenedor.jsp?seccion=s_fnot_d4_v1.jsp&title=ITXIALDIAN+ETXEGABEAK+ARTATZEN+EGIN+DITUZTEN+AHALGINAK+EGITEN+JARRAITU+BEHAR+DUTE+EUSKAL+ADMINISTRAZIO+PUBLIKOEK&contenido=13439&tipo=8&nivel=1400&layout=contenedor.jsp&codResi=1&language=es&codMenu=395&codMenuPN=1&codMenuSN=376)

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
IF20003 Donostia

esfuerzos realizados en materia de alarma sanitaria para atender a las personas que viven en la calle, siguiendo las directrices de la Estrategia Vasca para Personas Sin Hogar (2018-2021).

En cuanto a la situación de nuestra ciudad, según los datos aportados por la propia concejala delegada, en San Sebastián, durante el periodo de confinamiento, han estado en los diversos recursos 217 personas sin hogar y 183 personas sin hogar fuera de estos recursos (140 de ellas tienen una relación habitual con la ciudad). Es decir, hablamos de unas 400 personas.

Sin embargo, a pesar de que varios grupos sociales y este mismo grupo municipal han solicitado el mantenimiento de los recursos tras el periodo de confinamiento, tal y como recomienda el Ararteko, el Gobierno municipal ha decidido mantener 122 plazas (53 en el Albergue, 22 en el Gaueko, 22 en los apartamentos tutelados, 25 en habitaciones de alquiler) y 135 en el sector terciario. Con estos recursos se acogerá a un total de 257 personas y quedarán sin sitio 143. Durante las últimas semanas se ha puesto de manifiesto la vulnerabilidad de las personas que viven en edificios abandonados de la ciudad, como en el barrio del Infierno.

Además, las medidas de prevención motivadas por la situación de alarma sanitaria han acarreado una disminución de las plazas: limitación del aforo del anexo del Albergue, suspensión en la rotación de las plazas del Albergue, dificultades para continuar con el proyecto de centro de día Hestia, etc.

Siguiendo con la dinámica de los últimos años, este mes deberíamos iniciar el estudio *Kale gorrian*, y realizar, como cada dos años, el recuento del número de personas sin hogar en nuestra ciudad durante una noche concreta, con la ayuda de voluntarios y voluntarias. De momento, no hemos recibido ninguna convocatoria para esta acción. Creemos que es un momento crucial para realizar el diagnóstico de la ciudad y enumerar los recursos y medidas necesarias en este contexto social.

Tras exponer nuestras inquietudes a la delegada en las comisiones, ella nos confirmó que, de momento, se van a suspender varias de las inversiones previstas para mejorar los recursos destinados a las personas en situación de calle, como el centro de día. Asimismo, señaló que no se crearán nuevas plazas para alcanzar los objetivos firmados en la Estrategia Vasca para Personas Sin Hogar.

En consecuencia, teniendo en cuenta la situación expuesta, la concejala abajo firmante presenta la siguiente

MOCIÓN DE CONTROL

1.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que destine los recursos y el presupuesto que sean precisos para cumplir el acuerdo suscrito en el 2018, es decir, para reducir en al menos un 20 % el número de personas que pernoctan en las calles de la ciudad para el 2021.

2.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que, antes de diciembre, comparta con los grupos que forman la Corporación Municipal y con el Consejo de Acción Social la evaluación del recuento de Kale Gorrian que

EH Bildu talde politikoa

Grupo político EH Bildu

Ijentea, 1 - Tel. 943481027 - www.donostia.ehbildu.eus -
IF20003 Donostia

estaba previsto realizar en el mes de octubre, con el fin de que podamos disponer del diagnóstico actual.

3.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que no efectúe recortes sociales, especialmente en las inversiones destinadas a los recursos para personas en situación de grave vulnerabilidad, como es el centro de día Hestia.

4.- El Pleno del Ayuntamiento de San Sebastián insta al Gobierno Municipal a que adapte el servicio que se presta en las noches frías (denominado SPA) a las actuales medidas de alarma sanitaria, sin que se reduzca el número de personas que pueden ser atendidas, para activar el servicio lo antes posible.

San Sebastián, 23 de octubre de
2020

Olaia Duarte López
concejala del grupo municipal EH Bildu